

Des gens ordinaires à votre service pour un village extraordinaire!



Le canette est à vos côtés depuis 44 ans... et pour 4 ans de plus si vous le voulez bien

Madame, Monsieur,

Comme tous les quatre ans, vous avez l'occasion de choisir vos représentantes et représentants au sein des autorités communales

L'un des objectifs du canette est de permettre à des personnes motivées de se mettre au service du Landeron sans avoir à porter une quelconque étiquette politique ni à devoir prendre en considération des lignes influencées par les instances cantonales ou nationales.

En échange, chacun de nous bénéficie d'une totale liberté de penser, d'expression et bien sûr de vote. Cela vous semble sans doute évident (et à nous aussi) mais ca n'est pas toujours le cas.

C'est donc avec plaisir que nous vous présentons pas moins de 22 candidates et candidates dont treize nouveaux!

Nous sommes en outre fiers de relever que

- Le canette est le parti qui vous propose le plus de candidats
- Le canette est le parti qui vous présente le plus de candidatures féminines
- Le canette est le parti qui vous propose le plus de jeunes
- Le canette est le seul parti qui présente des candidats nés dans toutes les décennies (entre les années 1950 et 2000)

En votant pour le canette, vous pouvez donc contribuer à ce que vos élus soient véritablement représentatifs de la diversité de la population de notre village!

Fidèle à ses convictions, le canette allie l'humour et l'impertinence au sérieux que vous êtes en droit d'attendre de vos élus. Conscients que sans le soutien de collègues d'autres partis, même le meilleur des projets n'a aucune chance d'être accepté, vous ne nous entendrez jamais fanfaronner que certains projets ont abouti uniquement grâce à nous. Cependant, en tant que seul parti villageois, nous prenons l'engagement de continuer à mettre toute notre énergie pour favoriser un développement qualitatif de notre Commune ainsi que soutenir activement la vie associative et villageoise, qui est l'une de nos plus grandes richesses.

L'une des forces du canette est qu'il regroupe des gens provenant de tous milieux et de toutes sensibilités, ce qui en fait indéniablement le parti le plus représentatif de la population de notre village.

Vous vous souvenez peut-être que nous avions mis beaucoup d'énergie pour nous opposer à la **fusion** des sept communes de l'entre-deux-lacs, largement refusée par les landeronnaises et landeronnais en 2015.

Fidèles à nos promesses, et après qu'une demande similaire avait été refusée par tous les autres partis lors de la législature précédente, le canette a déposé un nouveau projet d'arrêté visant à demander l'organisation d'une vaste consultation populaire avant toute nouvelle démarche. Notre résilience a payé puisque cette fois-ci elle a été acceptée par 21 voix contre 13.

Un groupe de travail interpartis a ensuite collaboré constructivement pour la réalisation d'une enquête à la fin de l'année dernière et dont les résultats montrent en substance que les landeronnaises et landeronnais ne sont majoritairement pas opposés au principe d'une fusion. En revanche, 7 sur 10 d'entre eux seront contre toute fusion si elle implique une augmentation d'impôt. Il appartiendra donc aux nouvelles autorités de se prononcer sur la voie qu'elles considèrent la plus favorable pour notre commune.

61 candidates et candidats dont 22 du canette ont eu le courage de s'exposer au verdict des urnes. S'il vous plaît, ne laissez pas d'autres choisir pour vous, alors votez, mais évidemment de préférence...

Votez canette, le parti qui vous ressemble!

#### Chaque voix compte, et nous, nous comptons sur vous!

Merci de votre confiance et à votre disposition.





#### **CIERVO Marisa**

- 54 ans, mariée, deux enfants
- Économiste, coach de vie, leadership, harcèlement
- Nouvelle

Fière d'être Landeronnaise d'origine (depuis 6ans!) Marisa se présente pour la première fois. Avant participé activement à différentes associations de la commune en lien avec les enfants et les jeunes, elle est actuellement membre du comité de gestion du CAP (Centre d'Animation et de Prévention). Après plus de 20 ans de management et leadership à l'international, elle est devenue, en 2022, entrepreneuse, coach professionnelle, mentor et facilitatrice de groupes et souhaite désormais mettre ses compétences également au profit de son village et de ses habitants. Marisa considère la vie comme une course de relais, où l'on se suit tous, les uns après les autres, en enchaînant une transmission du témoin afin que l'humain, son bien-être et la société puissent évoluer ensemble et durablement, Passionnée, curieuse créative, intuitive, elle se réjouit de se joindre à cette course et d'y amener sa contribution.



ÉLECTIONS COMMUNALES 2024





www.canette.ch



#### **CORTES Océane**

- 32 ans, mariée, deux enfants
- Éducatrice de l'enfance
- Nouvelle

Arrivée au village à l'âge de 16 ans, Océane a décidé d'y rester afin d'y fonder sa famille, car elle trouve que c'est un lieu idéal pour y voir grandir ses enfants. Elle souhaite désormais s'invertir au sein du canette pour rendre Le Landeron encore plus attractif pour la population. Sa passion pour le domaine de l'enfance et des jeunes la rendra particulièrement attentive au bien-être de notre progéniture. Océane espère que sa motivation, son franc-parler et son envie de faire bouger les choses contribueront à l'évolution harmonieuse de notre beau village.



# **HOULMANN Sara**

- 38 ans, mariée, deux enfants
- Educatrice sociale
- Nouvelle

Sara a déménagé au Landeron il y a quatre ans avec son mari et ses deux garçons de 6 et 8 ans. Enseignante spécialisée aux Perce-Neige, elle est particulièrement sensible à la création d'un environnement sain permettant l'épanouissement des enfants. Elle souhaite désormais se mettre à la disposition du village et y consacrer du temps et de l'énergie notamment pour mettre en oeuvre des initiatives visant à renforcer les liens entre les différentes tranches d'âge de la communauté. Que ce soit en promouvant des activités qui transcendent les âges, ou en encourageant le dialogue entre les jeunes et les aînés, elle est toujours à l'avant-garde de la promotion de l'harmonie et de la compréhension mutuelle.



#### FROCHAUX Léonie

- 26 ans
- Spécialiste en ressources humaines
- Nouvelle

Originaire du Landeron et fraîchement diplômée d'un brevet fédéral en ressources humaines Léonie occupe un poste de jeune cadre dans une PME de la région. Active dans la vie associative de la commune depuis son plus jeune âge elle a notamment été présidente de l'association des jeunes du Landeron pendant plusieurs années. Actuellement monitrice des camps de ski de l'école primaire et chauffeuse de la course des ainés, Léonie aime la diversité des services offerts dans le village et souhaite vivement la faire perdurer. En quête d'un nouveau défi, elle se présente pour sa première législature et se réjouit de s'engager pour l'avenir et les intérêts de la vie landeronnaise.



# **KOHLER Cindy**

- 46 ans, mariée, deux enfants
- Enseignante 1ère et 2ème années
- Conseillère générale depuis 20 ans

Enfant du village, Cindy est maîtresse d'école enfantine au Trèfle à quatre. Mariée et maman de deux ados, elle a débuté son investissement au sein du Landeron très jeune en étant la 2ème Présidente de l'histoire de l'association des jeunes du Landeron. Aujourd'hui elle continue d'être active dans et pour le village notamment au sein du comité du Tennis-Club, dont elle organise les cours pour les enfants et bien sûr de Sismo dance, son école au sein de laquelle elle et ses monitrices enseignent la danse à une cinquantaine d'enfants. Son œil de maman et de maîtresse lui fait avoir un regard affuté sur ce qui se passe pour les enfants du village.



# PERROT Ophélie

- 24 ans
- Enseignante à l'école primaire
- Nouvelle

Ophélie est née et a grandi au Landeron. Depuis très jeune, elle s'engage dans différentes associations du village et s'épanouit au travers des expériences et des moments de partage intergénérationnel. Elle travaille depuis la fin de ses études en tant qu'enseignante au collège primaire du Landeron. C'est donc dans cette continuité qu'elle souhaite aujourd'hui s'engager encore davantage pour l'avenir de son village, avec un regard jeune et soucieuse des questions environnementales et éducationnelles.



# **GUYE Olivier**

- 59 ans, deux enfantsEnseignant au C2T
- Conseiller général depuis 4 ans

Habitant Le Landeron depuis plus de 14 ans, Olivier souhaite continuer à défendre une qualité de vie agréable dans une commune sympa et dynamique. Au cours de son premier mandat, il s'est investi pleinement dans la commission financière et celle de l'énergie. Par ailleurs,

il s'est investi pleinement dans la commission financière et celle de l'énergie. Par ailleurs, il défend avec intérêt les projets concernant le développement durable et la mobilité douce. Il soutient également pleinement les sociétés locales, qu'elles soient sportives ou artistiques. Son envie de bien faire et son investissement pour le village méritent votre soutien pour cette prochaine législature.



#### **STOOSS Nathalie**

- 39 ans, pacsée, un enfant
- Ambulancière
- Nouvelle

Après l'avoir quitté pour ses études, Nathalie est revenue dans le village de son enfance en 2017 et s'y installer avec sa famille. Elle travaille actuellement à Fribourg comme ambulancière. Son papa ayant fait partie du Canette, elle a été sensibilisée dès son jeune âge à l'importance de l'investissement public pour son village. Aujourd'hui, il lui tient à cœur de s'investir personnellement en politique pour pouvoir participer au développement de notre village afin que ce dernier reste un lieu où il fait bon vivre.



# **HERZEISEN Marc**

- 48 ans, marié, trois enfants
- Directeur Laboratoire métrologie
- Nouveau

Né à Bienne et habitant Le Landeron depuis 17 ans, papa de 3 garçons, Marc est très actif au sein du club de football. Il y a tout d'abord officié en tant qu'entraîneur des petites catégories puis y a naturellement trouvé sa place en coachant les adolescents. Membre du comité central et responsable du mouvement junior du club du village depuis 2019, il a à cœur de trouver les meilleures solutions pour que les enfants et jeunes évoluent dans des conditions optimales. Actif dans le monde de la métrologie au sein du secteur horloger depuis plus de 25 ans, son métier lui donne la rigueur nécessaire pour l'organisation et la gestion d'évènements. Marc a à cœur de s'investir pour le village, désireux de s'impliquer d'autant plus

vis-à-vis de la jeunesse et des sports.



#### **CAILLET Cédric**

- 50 ans, marié, deux enfants
- $\bullet$  Dir. adjoint CPNE-TI Ing. HES en informatique
- Conseiller général depuis 8 ans

Etabli au Landeron depuis plus de 20 ans, Cédric est attaché à son village et sa région. Durant les huit années écoulées, il s'est très fortement engagé pour les enfants du Landeron et assume actuellement la présidence du Conseil d'Evénements Scolaires (CESC). Il souhaite prolonger son mandat de conseiller général afin de persévérer dans ses efforts visant à dynamiser notre village, le rendre attractif, riche en activités, et résilient pour faire face aux défis futurs. C'est dans cette optique qu'il se met à votre disposition pour une nouvelle législature.



#### **CHAPATTE Marc**

- 50 ans, marié, deux enfants
- Technicien ET en gestion énergétique
- Nouveau

Né à St-Blaise, Marc avec son épouse décident de s'établir au Landeron en 2001 pour y fonder une famille. 23 ans plus tard et après avoir participé activement à plusieurs événements pour diverses associations landeronnaises, il décide de s'engager dans la vie politique de notre village. Responsable du département «Energie» d'une PME locale et spécialiste en physique du bâtiment, il connaît les enjeux environnementaux de notre société et les lois qui s'y rapportent. Il a également été responsable des infrastructures et des constructions de Festi'neuch durant plus de 15 ans, ce qui lui confère une forte expérience dans le domaine organisationnel et de gestion de projets d'envergure. Marc est très ouvert d'esprit et sait provoguer le débat d'idées indispensables à notre démocratie. Dans un monde qui bouge très vite et où les défis sont nombreux, il faut savoir s'adapter, mais pas à n'importe quel prix. Cela consiste à prendre les meilleures décisions pour la collectivité afin d'offrir à chacune et chacun le meilleur confort de vie tout en respectant les autres et l'environnement qui nous entoure. L'avenir de la commune du Landeron nous appartient et nos choix sont importants. Par son engagement, Marc mettra à disposition des landeronnaises et des landeronnais ses connaissances techniques et son pragmatisme



**DROZ-DIT-BUSSET Sébastien** 

- 37 ans, marié, trois enfants
- Ingénieur civil
- Nouveau

Landeronnais depuis toujours, Sébastien a passé une grande partie de sa jeunesse sur les terrains de football du village, développant un fort esprit d'équipe et un sens de la compétition sain. Il a eu l'occasion au fil des années de côtoyer et d'échanger avec de nombreuses personnes du Landeron que ce soit durant ses années d'école, la pratique du sport ou dans le cadre de son activité professionnelle. Désormais directeur d'un bureau d'ingénieurs civils établi au Landeron, Sébastien espère pouvoir apporter un souffle de jeunesse et de positivité au sein des autorités communales et ce pour le bien-être de tous. Ses connaissances et son expérience dans le domaine de la construction nous seront très utiles pour poursuivre le façonnage du bâti villageois et magnifier le paysage construit de notre beau village.



**FAURO Massimo** 

- 56 ans, marié, deux enfants
- Ingénieur en informatique
- Conseiller général depuis 12 ans

Ne vous fiez pas à son léger accent, Massimo est plus landeronnais que la plupart d'entre nous ;-) Il est heureux de vous proposer ses services pour une quatrième législature et ainsi continuer de servir sa communauté au sein du Conseil Général. Grand travailleur de l'ombre et très engagé au sein des sociétés locales, (il est fort probable que vous ayez déjà savouré une saucisse ou dégusté des frites qu'il a préparées), il croit en un avenir florissant pour Le Landeron et se bat pour garantir une excellente qualité de vie et des infrastructures efficaces pour ses concitoyens.



ÉLECTIONS COMMUNALES 2024





www.canette.ch



KÜHNI Ugo

- 50 ans
- Facteur
- Conseiller général depuis 4 ans

Enfant du village, Ugo est facteur au Landeron depuis neuf ans. Une profession qu'il a pratiquée à Zurich, Bienne et La Neuveville avant de revenir au bercail il y a quinze ans avec sa famille, Footballeur au FC Landeron puis entraîneur pendant des années, c'est à vélo que cet amoureux du grand air et de la nature sillonne aujourd'hui la Suisse. Depuis son élection en 2020, Ugo s'est immergé dans la politique communale avec intérêt et engagement. En siégeant au sein de différentes commissions et groupes de travail, il a pu participer à la concrétisation de projets qui lui tiennent à coeur, tels que le développement de la commune ainsi que l'accueil de la petite enfance.



**MALLET Gregory** 

- 52 ans, marié, trois enfants
- Economiste et entrepreneur
- Conseiller général depuis 1992 :-)

Greg garde toujours la même passion et le même enthousiasme pour son engagement au service de la commune. Il est sans doute l'un des élus les plus actifs et recourt volontiers aux différents outils démocratiques disponibles pour faire des propositions d'amélioration. C'est notamment à lui que l'on doit le projet d'arrêté ayant abouti de l'enquête de fin 2023 au sujet du futur institutionnel du Landeron (fusion,...). Durant ces quatre dernières années, il a passablement travaillé dans l'ombre et apporté sa riqueur notamment dans le cadre de la révision du règlement général de commune et celle des statuts de la fondation de la piscine. A l'écoute à la fois des citoyen.e.s du Landeron mais aussi de ses collègues des autres partis, il n'hésite pas, lorsque ceux-ci ont des arguments qu'il juge pertinents, à revoir son opinion et donc son vote. Toujours passionnément animé par la volonté d'aller de l'avant dans l'intérêt collectif des habitantes et habitants du Landeron, il s'investit également largement dans la vie associative, persuadé que les sociétés et

manifestations locales sont un liant merveilleux

entre les landeronnais.



**MAURER Corentin** 

- 20 ans, célibataire
- Interactive Media Designer / Graphiste
- Nouveau

Âgé de 20 ans, Corentin se présente pour la première (et peut-être pas la dernière) fois et est le plus jeune candidat du canette. Landeronnais depuis 8 ans, il se sent préoccupé par le développement de son village et souhaite continuer d'ouvrir la voie à la génération 2000. Titulaire d'un CFC dans le domaine du graphisme multimédia, le relationnel et la polyvalence sont deux de ses points forts. Corentin est vice-président de l'association Team Solid, une structure référence dans le domaine du e-sport en Suisse. Il est également membre actif de l'association des jeunes du Landeron présidée par son colistier Numa. Corentin se sent prêt à défendre l'intérêt général, incite chacune et chacun à se mobiliser lors de ces élections et espère que la population saura faire confiance aux plus jeunes candidats



#### **MURISET Christian**

- 62 ans, séparé, trois enfants
- Dessinateur en électronique
- Conseiller général depuis 8 ans

Lire dans l'avenir. Surfer sur la vague ou marcher sur des œufs. Sentir le vent de près, être au cœur du volcan. Entendre la colère. S'exposer. Tenir en équilibre dans l'espace en gardant les pieds sur terre. Tendre la main ou tirer sur la corde. Avancer, même à reculons, sans céder à la pression, mais en accordant ses violons. Tenter l'impossible, construire des ponts. Savoir changer son fusil d'épaule tout en gardant le cap. Toucher du bois ou toucher le fond. Voir les choses autrement. Ronger son frein et être frustré. Regarder vers le haut et garder la foi. Laisser gronder la tempête et reconstruire inlassablement. Ecouter son cœur. C'est un peu tout ca être élu, et bien d'autres choses encore; alors faites-le pour moi et pour vous! Merci.



**SENN Jean-Philippe** 

- 59 ans, deux enfants
- Ingénieur ETS
- Conseiller général depuis 8 ans

Au Landeron depuis plus de 25 ans et au Conseil Général depuis 8 ans dont une année de présidence, c'est encore avec grand intérêt que Jean-Philippe se remet en liste pour ces élections communales. Un engagement pour notre société a toujours été une source de motivation pour lui avec l'objectif de participer activement à notre vie locale. Riche d'expériences diverses dans la gestion de projets, dans différentes commissions et associations, les mots clés de cet engagement sont développement durable, équité et préservation de notre qualité de vie. Ensemble, continuons à faire de notre village un endroit dont nous pouvons être fiers.



#### **SAVOY Jacques**

- 65 ans, marié, deux enfants
- Professeur émérite d'informatique UniNE
- Conseiller général depuis 16 ans

Fribourgeois d'origine, Landeronnais depuis plus de trente ans, Jacques s'intéresse à la gestion de la commune depuis de nombreuses années. Il souhaite un village ouvert, ayant une fiscalité raisonnable et favorable aux activités des associations. Dans ce sens, il œuvre dans la commission des finances et de gestion depuis douze ans. Fin spécialiste des chiffres et règlements, il est à l'origine de plusieurs initiatives et notamment celle ayant abouti à la baisse de la taxe de base sur la consommation d'eau.



SENENTZ Pascal

- 60 ans, marié, quatre enfants
- Responsable commercial
- Nouveau

Landeronnais depuis maintenant plus de 10 ans, Pascal désire mettre son dynamisme et son sens des responsabilités au service des habitantes et habitants du Landeron. Ayant voyagé dans plus de 60 pays, ses expériences professionnelles lui montrent combien notre village bénéficie d'une qualité de vie à défendre; c'est dans ce but qu'il se met à votre disposition pour cette nouvelle législature. Préserver les acquis et avancer sereinement en maitrisant parfaitement les dépenses, sont les axes qui nous permettront de construire un avenir radieux pour notre commune.



# **TSCHANZ Numa**

- 22 ans, célibataire
- Etudiant HES (ingénieur systèmes mécaniques)
- Nouveau

Enfant du village, Numa est un jeune adulte hyperactif dans la vie associative du village et de ses alentours. Bassiste à la fanfare du Landeron, tromboniste dans le groupe «Les BriSKArds» ou encore président de l'association des jeunes du Landeron (AJL), il est très au courant des besoins et attentes des jeunes citoyens du Landeron. Jeune ingénieur d'ici le mois d'août, il espère pouvoir amener un vent de fraîcheur et de jeunesse au sein du conseil général grâce notamment à sa vision sociale fortement developpée.



# **VOISARD Mathias**

- 52 ans, divorcé, trois enfants
- Economiste HES, Responsable Supply Chain
- Nouveau

Installé au Landeron depuis 2007, Mathias a eu un véritable coup de coeur pour le village où il a noué de nombreux liens. Attaché à ce coin de pays et déjà membre de longue date du Comité de la Crèche, il souhaite étendre son investissement au service de la communauté. Sensible aux questions sociales et environnementales, ouvert au dialogue et constructif, il est prêt à s'investir dans la recherche de solutions pour perpétuer le bon fonctionnement et le développement de la commune et des institutions locales.



ÉLECTIONS

**COMMUNALES** 



www.canette.ch



# Votez canette, le parti qui vous ressemble!

# **COMMENT VOTER?**

- 1 Prenez la liste No 03 du canette
- 2 Si vous le souhaitez, vous pouvez ajouter à la main le nom du ou des candidat(e)s d'un autre parti à qui vous souhaiteriez accorder une voix (par exemple des jeunes, largement sous-représentés)
- 3 Glissez-la dans l'enveloppe de vote que vous avez reçue avec votre matériel de vote. Sur l'enveloppe est écrit «Election au Conseil général»
- 4 Prenez la carte de vote que vous avez reçue avec ces mêmes documents, inscrivez votre date de naissance et signez-la
- Glissez la carte de vote et l'enveloppe de vote dans la grande enveloppe de transmission que vous aurez ouverte en prenant garde de ne pas la déchirer
- 6 Déposez le tout dans l'urne ou la boite aux lettres se trouvant à l'administration communale ou envoyez-le par la poste. Dans ce cas n'oubliez pas d'affranchir.
- Merci de votre soutien!







www.canette.ch